

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 76 (1931)
Heft: 2

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXXVI^e Année

N° 2

Février 1931

Les manœuvres de la 1^{re} division

7-11 septembre 1930.

Journée du 9 septembre

Avant d'entreprendre le récit de la journée du 9, il est nécessaire de revenir, un instant, sur la première phase du combat de la veille, afin de préciser la situation de la brigade de montagne 3.

Au moment où le commandant de cette brigade recevait l'ordre de la division légère d'attaquer en direction NW pour rejeter rouge dans le ravin de Montpreveyres, le colonel Combe n'était plus en mesure d'exécuter cette attaque. En effet, sa gauche n'était pas du tout protégée. Dès son arrivée dans le massif des Thioleyres, le R. I. 5 (moins le bat. car. mont. 1, détaché aux Cullayes-Servion) avait dû être engagé face à l'ouest, contre le R. I. 3, entre Cornes-de-Cerf et Chez-Vuannaz.

D'autre part, le hameau des Cornes-de-Cerf n'ayant été tenu, à aucun moment, par les cyclistes et la cavalerie bleue, le bat. mont. 12 l'attaqua dès le matin.

Ainsi, vers 10.00, le commandant de la brigade de montagne 3 ne disposait plus que de deux bataillons pour l'offensive ordonnée par le commandant de la division légère. Les objections réitérées du colonel Combe aux ordres reçus dans la matinée sont donc pleinement justifiées.